

## Kleine Anfrage betreffend Zu- und Wegzüge im Kanton Zug

---

Der Kanton Zug erfreut sich grosser Beliebtheit, womit er seit Jahren mehr Zuzüge als Wegzüge hat, entsprechend wächst die Bevölkerung. Aus den unterschiedlichen Statistiken lassen sich bereits viele Zahlen extrahieren, jedoch nicht in allen Kombinationen. Daher bitte ich den Regierungsrat, die nachfolgenden Zahlen/Fragen jeweils für die letzten 10 Jahren tabellarisch zu beantworten:

- Einwanderung (international) mit CH-Pass
- Einwanderung (interkantonal) ohne CH-Pass
- Auswanderung (international) mit CH-Pass
- Auswanderung (interkantonal) ohne CH-Pass

Die vorgängig erwähnte Bevölkerungszunahme führt zu immer grösserem Dichtstress und hohen Mietzinsen auf dem Wohnungsmarkt. Um die Wegzüge, insbesondere der «Urzuger» besser zu verstehen, stelle ich dem Regierungsrat zusätzlich folgende Fragen betreffend interkantonale Auswanderung von Bürger/innen mit CH-Pass, welche er bitte wiederum für die letzten 10 Jahre beantwortet.

- In welche Kantone sind diese ausgewandert?
- Können Sie die Gemeinden nennen, in welche ausgewandert wurde?
- Was war das Durchschnittsalter der Ausgewanderten?
- Können Sie eine Aussage machen, wie hoch der Anteil von Familien ist, welche interkantonal ausgewandert ist?
- Wie viele der Ausgewanderten waren Bürger/in einer Zuger Gemeinde?

Besten Dank für die Beantwortung meiner Fragen.

Kantonsrat, FDP Cham  
Thomas Gander